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Bonjour à toutes et à tous, 
Mesdames et messieurs les jurés,

« J’ai appris que le courage n’est pas l’absence de peur, mais la capacité de la vaincre. » 

Que voulait nous dire Nelson Mandela à travers ces mots ? Et bien cette citation peut ne 
vous faire ni chaud ni froid, mais moi elle m’inspire. 

Souvenez-vous le 7 juin 2019 : les forces armées françaises, maliennes et nigériennes 
lancent l’opération baptisée « Aconit » dans une zone frontalière entre le Mali et le Niger. Le matin 
du 14 juin, alors que les combats se poursuivent dans la forêt d’Azambara, un hélicoptère est 
touché, un hélicoptère Gazelle, et un incendie est provoqué, ce qui contraint l’appareil  à se poser 
en urgence. Les trois membres de l’équipage sont tous blessés, le moins blessé parvient à extraire 
ses camarades. C’est à cet instant que les membres de l’équipage du Tigre, qui ont vu cette scène 
se dérouler sous leurs yeux, vont décider de secourir ses membres. C’est avec cet acte héroïque, 
courageux, cet acte qui engage leurs vies, qu’ils les ont sauvés. 

Ces personnes ont toutes fait preuve de courage. Les membres du Tigre en ayant le courage
d’aller chercher les trois blessés, les trois blessés eux-mêmes qui malgré leurs blessures et leur 
douleur ont eu le courage de ramper au sol jusqu’à leurs sauveteurs…

Tout cela pour vous dire que les personnes courageuses croient en elles-mêmes. Regardez 
autour de vous, elle sont leur propre efficacité. Imaginez : un feu s’allume chez vous, plus vous 
serez courageux, plus vous serez efficace pour sauver vos animaux, vos proches. Votre estime de 
vous sera boostée ! Et ça, ça fait du bien. 

De plus, être courageux c’est aussi surmonter les difficultés. Regardez : cette année 7 000 
mariages homosexuels ont eu lieu en France. Cela montre qu’avec le courage, ces personnes n’ont 
pas peur de se montrer, de montrer leur façon d’aimer. Aujourd’hui 17 % des LGBT composent la 
France, ces 17 % ont le courage d’affirmer ce qu’ils sont, ce qu’ils veulent être.

Ensuite, être courageux c’est une qualité du cœur, qui porte à réfléchir et agir contre la 
facilité avec sagesse, dans des circonstances difficiles. Donc ne pas être courageux c’est ne pas 
réfléchir, ne pas avoir de sagesse, et tout le temps agir avec facilité. 

Certains diront qu’être courageux, faire preuve de courage, c’est savoir se battre dans toute 
situation, avoir du charisme, être insensible face à la peur. Mais pour ma part, je pense et j’affirme 
que le courage n’est pas cela. 

Le courage est mieux que cela, le courage c’est faire preuve de fermeté, d’ardeur et de 
bravoure, d’énergie dans le  hauts comme dans les bas, car il y a deux chemins dans la vie : celui de
la facilité et celui où nous devons faire preuve de courage. C’est ce virage dans le chemin de notre 
vie qu’il faut prendre. Certains verront ce virage comme un orage, moi je le vois comme un 
redémarrage. 

Pour conclure, le courage est avant tout une force, une force qui permet d’affronter le 
danger, la souffrance, les revers, les circonstances difficiles, avoir du courage c’est être héroïque, 
intrépide, téméraire, le courage c’est une importance : celle d’entreprendre des situations difficiles 
en surmontant la peur, un peu comme moi devant vous aujourd’hui, ado de seulement 13 ans qui 
n’a pas l’habitude de s’exprimer à l’oral devant des adultes qui vont juger le discours que je leur 
présente aujourd’hui. 

Alors, à toutes et à tous, ayez confiance en vous et soyez courageux. 


